

## 令和元年度「交流自治体中学生親善野球大会」の実施報告について

以下のとおり標記事業を実施したので、報告する。

### 1 目的

杉並区と交流のある自治体の中学生との親善野球大会を行うことにより、中学生の健全なスポーツ精神を培うとともに、異文化理解・国際理解を深める。

### 2 参加自治体

杉並区、台湾台北市、南相馬市

### 3 実施日及び内容

日付	内容
12月26日(木)	出国、台北市到着 台湾文化体験(小籠包作り体験) 開会式・中学生交流夕食会
12月27日(金)	親善試合(各チーム2試合)
12月28日(土)	親善試合(各チーム2試合) 閉会式 ホームビジット
12月29日(日)	中正記念堂・龍山寺見学、市内散策 大理高級中学訪問 台北市出発、帰国

### 4 会場

- (1) 試合会場 新生公園棒球场、天母棒球场(台北市)  
(2) 宿泊場所 劍潭<sup>けんたん</sup>青年活動中心(台北市)

### 5 参加状況

- (1) 杉並区 49人(訪問団長 田中区長)  
(2チーム) 中学生29人、区長・監督・職員等20人  
(2) 南相馬市 17人  
(1チーム) 中学生11人、副市長・監督・職員等6人  
(3) 台北市参加校 大理高級中学、北投國民中学、長安國民中学、重慶國民中学、  
(6チーム) 陽明高級中学、興福國民中学

### 6 その他

本大会の報告書(冊子)及びDVDを作成する。

○試合結果

(全 14 試合のうち、杉並区は 8 試合)

1 日目	大理高級中学	7 対 0	杉並イースト	陽明高級中学	5 対 0	杉並ウエスト
	杉並イースト	1 対 2	重慶國民中学	杉並ウエスト	1 対 3	長安國民中学
2 日目	杉並イースト	4 対 1	長安國民中学	重慶國民中学	1 対 0	杉並ウエスト
	陽明高級中学	1 対 6	杉並イースト	杉並ウエスト	2 対 11	大理高級中学

○選手の様子



【26 日】台北松山空港



【26 日】台湾文化体験



【26 日】開会式



【27, 28 日】親善試合



【28 日】閉会式



【28 日】ホームビジット

## 令和元年度 交流自治体中学生交流野球大会 アンケート 集計結果

○アンケート実施日：令和元年1月24日（金）から2月14日（金）  
郵送にて回答

○対象者：オール杉並E・W 29人

○回答数：生徒26人から回答あり

---

1. 中学2年生になる前から、「交流自治体中学生親善野球大会」を知っていましたか。

知っていた → 24人                       知らなかった → 2人

2. 今回、「親善野球大会」に参加したきっかけは何ですか。（複数回答可）

自分が参加したかったから → 21人  
 野球チームの監督・コーチからすすめられたから → 14人  
 学校の先生からすすめられたから → 4人  
 親からすすめられたから → 3人  
 その他（具体例記入欄） → 0人

3. あなたが、台湾の文化を理解したり、台湾や南相馬市の中学生と交流を深めるために、良かったと思うものは何ですか。（複数回答可）

ホームビジット（12/28） → 23人  
 野球の試合（12/27～28） → 21人  
 中学生交流夕食会（12/26） → 17人  
 小籠包づくり体験（12/26） → 12人  
 剥皮寮・龍山寺見学（12/29） → 11人  
 台湾学習会（台湾を学ぼう・中国語会話・OB座談会） → 8人  
 夕食（12/27・欣葉） → 7人  
 大理高級中学訪問（12/29） → 7人  
 解団式（12/29） → 3人  
 その他（具体例記入欄） → 0人

4. ホームビジット（12/28）について教えてください。

（1）ホームビジットはいかがでしたか。また感想を教えてください。

とても良かった → 25人  
 良かった → 0人  
 ふつう → 1人  
 良くなかった → 0人

## 感想

- ・台湾の人たちの家庭の食事の文化が分かり、選手の家族とも話しができて楽しかった。
- ・言葉が通じなくとも台湾の人が積極的に声をかけてくれた。
- ・台湾の夜市の文化に触れることができ、現地の方と交流することが出来たことが良かった。
- ・台湾の選手と交流をより深くすることができた。
- ・台湾の方の人格ややさしさが伝わってきて良かった。
- ・日本語が通じなくとも携帯の翻訳機能等を使い、コミュニケーションをとった。
- ・言葉が通じない。
- ・優しく、積極的に話しかけてくれて、たくさん会話で来た。夕食もおいしかった。  
困った点は特にありません。

(2) 台湾のファミリーとどの様に過ごしましたか？夕食は何を食べましたか？

- ・夜市に行つて様々な遊びや屋台で台湾料理を食べ歩いた。
- ・大理中の選手の家を訪問し、バーベキューをしてもらった。
- ・バーベキューをして、その後、公園で野球をした。
- ・観覧車のあるショッピングモールに行った。

4. 台湾に行ったときに「もっとこういうことがしたかった」ということがあれば、書いてください。  
(自由記入欄)

- ・もっと試合が(多くのチームと)したかった。
- ・日本の文化を伝えること。
- ・大理中学の選手とバスケットボールをした。もう一度機会があるならば、バスケットボール等をしたい。
- ・ホームビジットで家に1泊する。
- ・町をもう少し回りたかった。
- ・台湾の文化をもっと学びたかった。
- ・南相馬市の選手との交流。
- ・試合で活躍したかった。

(各回答とも類似の意見あり)

5. 来年度以降、「親善野球大会」に、先輩協力者の募集をした場合、協力したいと思いますか。  
(例：選抜選考会の補助をする、台湾学習会で自分の体験を話す、練習会の補助をする、杉並開催の年に大会の補助をする、など)

協力したい → 15人

協力したくない → 11人

以上